fueron los instigadores del mismo, utilizando como instrumento para la acción a un español llamado Gómez. Aunque es imposible probarlo, es casi un hecho que, a juzgar por las afirmaciones de un trabajador que asegura haber visto, muy tarde esa noche, a Gómez con Morones, Lozano y otros cuyos nombres he proporcionado verbalmente viniendo de Tacubaya. Otro trabajador encontró a Morones con algunos de ellos a las tres de la mañana y más tarde vio a Gómez en un automóvil Ford con otras personas, a quienes no logró ver. Estoy procurando obtener más detalles.

> DOCUMENTO 23. INFORME SOBRE LAS ACTIVIDADES POLÍTICAS, RADICALES Y LABORALES A LA EMBAJADA de los Estados Unidos; México, 18 de febrero de 1921, sin firma. ARCHIVOS NACIONALES DE WASHINGTON, RECORD GROUP 165, CAJA 2291, TRADUCCIÓN DEL INGLÉS

Asunto: Actividades políticas, radicales, laborales y revolu-

cionarias de México

Número: 2161

Fecha: 18 de febrero de 1921

Con la aprobación del Congreso de los Sindicatos Comunistas, las pasiones de los grupos opositores se han ido desatando e incrementando considerablemente.

Gale ha estado realizando una campaña propagandista a favor de Morones y de los seguidores de este último, aprovechándose de todos los medios posibles a su alcance para promover los intereses de Morones y llevando sus esfuerzos a tal grado, que casi se dio el escándalo, por lo que las consecuencias fueron graves para Gale.